

LA GINETA | MEDIO AMBIENTE



Fotografía del estado del paraje durante la realización de las obras de limpieza. / SAO

## La SAO denuncia ante el Seprona y Agricultura la «limpieza» de La Marmota

La organización precisa que no se opone al mantenimiento de los cauces, «y han dejado el cauce limpio, sí, pero como un canal, no como un río»

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

La Sociedad Albacetense de Ornitología (SAO) denunció ante la Dirección Provincial de Agricultura y el Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil la realización de unas obras de supuesta «limpieza» en el paraje

de La Marmota, situado entre los términos municipales de La Gineta y Tarazona de La Mancha.

«Creemos que estos trabajos, por llamarlos de alguna forma, forman parte de las labores de limpieza que, de forma periódica, realiza la Confederación Hidrográfica del Júcar -señalaba Julia Giménez, de

la SAO- pero esto no es una limpieza, esto ha sido llegar y arrasar con todo, se han llevado todo, lo que había que limpiar y lo que no, y han dejado el cauce limpio, sí, pero como un canal, no como un río».

Giménez precisó que la SAO no se opone a la realización de la limpieza y el mantenimiento de los

«Los que algún día disfrutaron de este pulmón verde deben saber que se lo han cargado»

cauces de los ríos, para prevenir o mitigar avenidas. Pero, a juicio de la organización, lo que ha hecho la CHJ «ha sido entrar a por todo, sin respetar el ciclo natural del agua ni la fauna ni la vegetación».

Desde la SAO, se recuerda además que este paraje ha sido, desde tiempos inmemoriales, una de las zonas más conocidas por parte de los aficionados a los aficionados a la naturaleza, el senderismo, el ciclismo y, en general, por numerosos habitantes de los municipios de la provincia, incluidos los de la capital, que lo usaban como un área de esparcimiento.

«Pues bien, todos los que algún día disfrutaron de este pulmón verde deben saber que se lo han cargado, que no queda nada, las zarzas, los rosales silvestres, las moras -afirmó- y a buena parte de los árboles les han hecho una poda por las bravas, ha quedado totalmente irreconocible».

La SAO también se ha dirigido a la Confederación Hidrográfica del Júcar para confirmar si estos trabajos forman parte de su programa de limpieza de cauces, «porque aunque hablamos de una zona que forma parte del Dominio Público Hidráulico, esto es, competencia de la CHJ, estos trabajos no se pueden hacer de cualquier forma».

Giménez explicó que, cuando se van a hacer estos trabajos, lo normal es que los servicios técnicos de Agricultura y Medio Ambiente «hagan lo que se conoce como un 'condicionado', esto es, una serie de condiciones que deben cumplir los trabajos para limpiar una zona, no para cargársela».

CUENCA DEL JÚCAR

## La CHJ celebra hoy una sesión informativa sobre el nuevo Plan Hidrológico

REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar celebra hoy, a partir de las cuatro y media de la tarde y en la Subdelegación del Gobierno en Albacete, una jornada sobre los Documentos Iniciales del tercer ciclo (2021-2027) de Planificación Hidrológica de la Demarcación Hidrográfica.

Los objetivos principales de esta jornada son comunicar el proceso de participación previsto, dar a conocer los aspectos más relevantes de los documentos y recibir las opiniones al respecto de las partes interesadas, sea administraciones, usuarios y asociaciones u organizaciones ciudadanas.

Hay que recordar que el 19 de octubre de 2018, el BOE dio a conocer la apertura del período de consulta pública, con una duración de seis meses, de los documentos correspondientes al inicio del tercer ciclo de planificación hidrológica, que son el programa, el calendario, el estudio general de la Demarcación y las fórmulas de consulta, de forma que cualquier persona interesada pudiera descargarlos y realizar las aportaciones, consultas o sugerencias oportunas.

Con el objetivo de fomentar la información de todas las partes interesadas en el proceso de participación, la Confederación Hidrográfica del Júcar también celebra una serie de mesa territoriales sobre los Documentos Iniciales del proceso de planificación. Hasta ahora, se han celebrado en las localidades de Teruel, Castellón, Cuenca y Sueca.

AGRICULTURA | LABORAL

## CCOO inicia una campaña contra la precariedad en el sector del ajo

El sindicato afirma que hay problemas como la adscripción errónea al régimen agrario, excesos de jornada, infracotización o salarios por debajo del convenio

REDACCIÓN / ALBACETE

El sindicato Comisiones Obreras presentó ayer una campaña para dignificar el empleo y las condiciones salariales y laborales de las más de 3.000 personas, sobre todo mujeres, que trabajan en el manipulado del ajo en la región.

En rueda de prensa celebrada ayer en la sede conquense de CCOO, comparecieron el secretario regional de Industria, Ángel León; la secretaria provincial de Alba-

cete, Carmen Juste, y la secretaria provincial de Cuenca, María José Mesas, quien recordó que el sector tiene miles de puestos de trabajo en Albacete, Cuenca y Ciudad Real, con una destacada presencia la mujer, especialmente en el manipulado «pero esta realidad escondida en el ámbito laboral una situación bien distinta por las condiciones del empleo»

Entre los problemas detectados por el sindicato, se encuentran la adscripción de las trabajadoras al

régimen especial agrario, cuando debieran estar en el régimen general; la infradeclaración de las jornadas, con la consiguiente infracotización a la seguridad social; una excesiva contratación eventual en campañas coincidentes; sin disfrute de vacaciones, permisos ni licencias, el abono de salarios por debajo de convenio o los excesos sistemáticos de jornada.

«Emplazamos a las patronales, gobierno regional y a la inspección de trabajo a llevar a cabo actuaciones



Carmen Juste, María José Mesas y Ángel León. / CCOO

nes que dignifiquen el empleo y que eviten fraude y los abusos hacia los más débiles, los trabajadores y trabajadoras» reclamó por su parte Carmen Juste, quien animó a

los propios trabajadores y trabajadoras a acudir al sindicato «para denunciar los abusos, pero también para organizarse y empezar a celebrar elecciones sindicales».